

LA UNION DEMOCRÁTICA

DIARIO POLITICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. 6 reales el mes. En los demás puntos. 20 id. trimestre. Fuera de España. 60 id. id. Números sueltos, 4 cuartos.	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	Plaza de San Cristobal, núm. 2. La correspondencia política y literaria al Director D. Rafael Sevilla, Barceló, 4, y la administrativa á D. Jaime Fuster.	Las obras que se remitan se admitirán gratis en la sección de Recetillas ó en la de anuncios.

LA UNION DEMOCRÁTICA.

Domingo 13 de Junio de 1880.

LO QUE INTERESA Á ALICANTE.

No de ahora, de mucho tiempo que demostrado habemos el gran cariño que hacía esta ciudad, suelo natal, sentimos, para que necesitemos esforzarnos en hacerlo patente hoy. Si las vicisitudes de la vida, de la que no es dable al hombre responder ni prevenir siquiera, nos llevasen lejos de aquí, siempre recordáramos con cariño estas tranquilas playas, esta población eminentemente laboriosa y digna á la par que tan castigada por lo que podemos llamar plaga de mala administración.

Cada vez que hemos leído los derechos y deberes de los que de una manera ú otra llegan á ser los representantes del pueblo, los que le administran sus bienes comunales y en su nombre se dirigen á la superioridad ya en demanda de condona de contribuciones, ora pidiendo justicia, creemos que los que van al palacio municipal en concepto de padres del pueblo se agitaran, inquirian las necesidades de su pueblo y pondrán un verdadero empeño en llenar su cometido de una manera que, gráficamente designada, se llama á conciencia.

Así es que se abre el corazón á la esperanza y decimos á cada nuevo Ayuntamiento que se elige, «tendremos aguas potables,» «se cuidarán de que las calles no sean un inmenso estercolero,» «habrá equidad en los pagos que se hagan por las arcas municipales,» «cesará el caciquismo y se medirá á todos por un mismo rasero,» en una palabra, nos figuramos á Alicante surgiendo cual la flor del noto de enmedio de las aguas libre de toda impureza.

Pero pasan los dias, se suceden las semanas, á estas siguen los meses y á los meses los años, y nada, nuestros ediles yacen dormitando en los sillones de la casa del pueblo sin que despierten al mundo de la realidad, á otra cosa que á murmurar un «sí» en alguna votacion en la que interesa dar un destino al hijo de zutano ó de mengano. Claro está que se nos dirá que el mal ni es nuevo ni tiene trazas de curarse; pero aún reconociéndolo así, como de hecho lo reconocemos, pueden pesar en nuestro ánimo semejantes argumentos. La continuacion de un mal no exhibe al médico de aplicarse con verdadero interés á librar de él al paciente; de idéntica manera las prolongadas quejas del pueblo no han de desatenderse tan solo porque sean de atrás formuladas.

Si esto fuera y prevaleciese la manera de discurrir que tienen algunos que siempre tienen en la punta de la pluma conceptos irritantes para administraciones anteriores,

pasáramos la vida arrojándonos los trastos á la cabeza. No es esto pues lo que debe procurarse por todos, y ahora concretemos hechos.

El Ayuntamiento actual se vé en la precision de tomar una resolucioin extrema en la vitalísima cuestión de aguas potables.

Parcos, muy parcos fuimos al dar cuenta del contrato que otros periódicos locales calificaron de *leonino* firmado por el Ayuntamiento y el dueño de la mina *Sta. Rosa*, por el cual venia este último obligado á dar al primero una cantidad de agua que no bajaría diariamente de 100 metros cúbicos.

Pero aquella parquedad no significa otra cosa ni podía significar mas que el gusto con que vemos cualquier medida que tienda á mejorar la aflictiva situacion de Alicante en la cuestion de aguas potables.

Y tan cierto es esto, de una manera tan grande tenemos dominio sobre nosotros mismos, que cuando se nos habla de un proyecto cualesquiera, jamás preguntamos el bando político á que pertenece la persona concesionaria:—¿por qué obramos así? ¿por indiferentismo? No; nada mas lejos de nosotros que ese indiferentismo; otro es el móvil y vamos á manifestarlo. Es porque la política levantada, no esa política de campanario, exige del escritor público el sacrificio de sus opiniones políticas y afecciones personales ante el bien del mayor número; es porque creemos que las chismografías, comparaciones y alfilerazos, nada bueno dan por resultado, escepcion hecha de la satisfaccion de la vanidad del momento.

Esta manera de pensar, esta conducta invariablemente seguida, puede en momentos dados hacernos aparecer poco enérgicos, pero en cambio viene un dia, y como sucede hoy, nos dirigimos al Ayuntamiento con todo el respeto de que es acreedor y pedimos para Alicante proteccion y amparo.

Pronto, muy pronto empezará la estacion balnearia; Santander, Valencia y otras ciudades maritimas importantes se preparan para recibir dignamente á los bañistas que les favorecen con su visita: ¿hemos de ser nosotros menos? Comprenda esto nuestro Ayuntamiento, esto es lo que interesa á Alicante.

UN DISCURSO DE SENSACION.

Cualesquiera que sean los juicios que se formen sobre la parte jurídica del discurso del Sr. Martos anoche pronunciado en la Cámara popular; aparte por completo el interés político que puede haberle movido para intervenir en el debate sobre el decreto del señor Bugallal de 20 de Mayo último, una cosa hay indudable, y es que este discurso, que principió el Sr. Martos en la noche del miércoles, ha sido un discurso calificado de notabilísimo por propios y estraños.

Muchos años llevamos ya en esta vida fatigosa del periodismo; hemos asistido á mu-

chos debates parlamentarios, y bien injustos y bien escépticos seríamos si no dijéramos que el discurso pronunciado por el Sr. Martos produjo estraordinaria impresion y que su efecto en el auditorio es uno, entre los mayores, que hemos presenciado.

La fisonomía que ofrecía la Cámara, y los comentarios y juicios que luego se hicieron en los pasillos; quiénes por la amargura que mostraban en su semblante, quiénes por el regocijo que no podian disimular; todos, los tristes y los alegres, los ministeriales y las oposiciones, todos, en acentos diversos, estaban diciendo que acababa de tener lugar una sesion importantísima.

El Sr. Martos, como en la noche anterior, distribuyó su discurso en dos partes; una técnica y analítica del decreto en su concepto jurídico, y otra política, como propulsora de la medida de que se trata:

«El gobierno lucha con un imposible—decía en su primera parte;—lucha con el imposible de entregar libre el camino del Noroeste, porque las hipotecas no son suyas, porque las hipotecas no pueden cancelarse sino por consentimiento de las partes ó por sentencia de los tribunales.»

El gobierno lo ha hecho, sin embargo, y para ello ha tenido que perturbar la órbita natural de los poderes, hiriendo las raíces del sistema representativo.

«El poder ejecutivo—dijo á esta razon—aparte de aquella prerogativa que forma toda la importancia de su esencia, tiene constantemente participacion en las funciones de los otros poderes; legisla con nosotros por la iniciativa, en la presentacion de los proyectos de ley, por la sancion y por la promulgacion de las leyes; y es por lo tanto con las Cortes una parte del poder legislativo. Además, la justicia le administra en su nombre, y por medio de la gracia de indulto viene á templar, á modificar el rigor y la aspereza de las sentencias de los tribunales; y en este sentido, y por ambos conceptos, tiene una parte en la administracion de justicia.»

Despues de este y argumentando sobre esta tesis el orador deducia que un poder, el poder moderador, había invadido las atribuciones de otros poderes, y que esto debía ser objeto de la mayor alarma:

«Si nosotros dijéramos—exclamaba el orador—que quedara terminada esta legislatura, ó que nos disolviamos ó que indultáramos á un incendiario, á un ladrón ó á un regicida, ¿no diriais que estábamos locos? Pues ¿por qué no decís lo mismo cuando invaden vuestras atribuciones? ¿Por qué cuando se os demuestra que eso se hace os quedais tranquilos?»

El Sr. Martos, despues de este punto, tocó el de retroactividad de las leyes, consagrándole estas consideraciones:

«Las del orden público tienen algunas veces efecto retroactivo; las del orden privado no le tienen jamás. Las leyes procesales, por ejemplo, S. S. lo sabe, son las leyes que pertenecen á la categoría del orden público; y sin embargo, cuando se dió la ley de Enjuiciamiento civil el año 1855, ¿qué se hizo? ¿Darle efecto retroactivo como en consideracion á los servicios generales, en consideracion á los intereses de orden público á que esa ley se dirigia? No; se respetó el derecho de los hombres, y se dijo por disposiciones transitorias: los pleitos pendientes se sustanciarán como quieran las partes; si quieren, por el antiguo procedimiento, y si quieren, por las prescripciones de esta ley. Y así se ha hecho siempre, así se ha hecho cuando se ha mandado aplicar el enjuiciamiento civil á la isla de Cuba; cuando se mandó aplicar la casacion á la isla de Cuba, así se hizo,

Se suspendió.—La corrida de toros que habíamos anunciado tendría lugar hoy domingo á beneficio de un hijo de esta población, se ha suspendido y en su defecto, tendrá lugar dicha función taurina el domingo próximo 20 del actual.

Dadas las simpatías que tiene entre sus conciudadanos el beneficiado, y el número de localidades vendidas, promete estar muy concurrida nuestra plaza de toros en la tarde de este día.

VARIEDADES.

REVISTA SEMANAL DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Papel de yerba.—Se ha solicitado en los Estados-Unidos una de esas patentes de invención que á fundarse en hechos comprobados, ofrece un nuevo porvenir á la industria que sirve mas directamente al progreso humano.

Se trata de obtener excelente papel de la yerba comun asegurándose que puede destinarse á esto la de cualquier prado natural, por mas que en este punto desde luego se nos ocurre que habrá necesariamente alguna clase mejor que otra, y que el conocimiento exacto de cual sea la mejor, sin duda alguna será un progreso reservado á esta industria, si al fin llega á crearse.

La yerba debe cortarse antes de florecer y sin que haya cesado la circulación activa de la savia; pues cuando la corofila, la silice ú otras de las materias orgánicas ó inorgánicas que constituyen la yerba están secas, la calidad del papel resultante no es satisfactoria.

Una vez cortada la yerba, se la hace pasar entre cilindros que espelen la savia, estrujando y dando soltura á las fibras. La yerba prensada se echa en un gran estanque de agua fria ó caliente, en el cual se lava perfectamente, dejándola libre de toda suciedad, removiéndola á mano ó mecánicamente. El estanque se construye con un falso fondo que sirve de sosten á la yerba, pero que deja escapar por la parte baja las impurezas; y de allí se retiran por medio de un tubo de salida, cuya llave se abre ó se cierra segun le exige la marcha de la operacion del lavado.

La yerba lavada se pone á hervir en una vasija, cubierta ó descubierta en agua que contenga por cada 100 kilogramos de yerba 100 gramos de sosa cáustica ó 200 gramos de potasa cáustica ó 600 gramos de cal.

El hervido en vasija abierta dura de cuatro á cinco horas, bastando dos horas en las tapadas y calentadas con vapor.

Tras esta operacion, la yerba se envuelve en fieltro y se le hace sufrir un batido ó batanado que debe durar de una á dos horas. Despues se vuelve á lavar hasta que no enturbie el agua clara. La pulpa basta ó pasta producida así, se refina del modo siguiente para que pueda dar papel fino. Se echa durante quince minutos en una disolucion de carbonato de sosa; despues durante el mismo tiempo en una de ácido sulfúrico, y al fin en otra de carbonato de sosa. Tras esto se la baña durante media hora en una solucion de cloruro de magnesia, y despues por tercera vez en carbonato de sosa y ácido sulfúrico, estas operaciones se repiten cuantas veces haga falta hasta dar á la pulpa la blancura y finura que se desee y se terminan lavándola en agua clara.

Puede apelarse á otro medio de blanquear por el cloruro de cal y cloruro sodio, pero el descrito es el más práctico y sencillo.

El papel que se obtiene con esta pulpa hecha de yerba posee mucha consistencia, fibra larga, tenacidad, blandura y flexibilidad. Asegúrase además que se adopta perfectamente para escribir, para dibujar y para copiar, presentando una superficie muy fina para escribir y una transparencia de primer orden propio para copiar.

El aspecto económico de la fabricacion del papel de yerba se presenta del modo siguiente: se calcula que un prado dá de 30.000 á 60.000 kilogramos de yerba seca y debiendo dar cada kilogramo en este estado como minimo la cuarta parte en papel, resulta que se le calcula á cada hectárea de prado un producto en papel de 2.500 kilogramos. Aquí quien pierde es el ganado.

La filoxera.—El año pasado se presentaron 334 concurrentes al premio de 300.000 francos para la destruccion de la filoxera establecido por el Gobierno francés.

La subcomision encargada de examinar los medios propuestos ha declarado que 334 inventores no proponen ningun procedimiento nuevo, y que por consiguiente, que no debe adjudicarse el premio.

Algunos miembros de la Academia de Ciencias han propuesto que se suprima este premio fundándose en que la perspectiva ofrecida por dicha suma solo ha servido para excitar las imaginaciones impresionable, sin dar ningun resultado sério.

M. Dumas, presidente de la comision, ha combatido la supresion, en primer lugar, porque solo el Parlamento, que ha tomado la iniciativa del premio de 300.000 francos, puede suprimirlo, y por que no se puede afirmar que no se encontrará un procedimiento contra la filoxera.

El ilustre quimico ha recordado que los corpúsculos del gusano de seda, descubiertos por M. Pasteur ha descubierto los gusanos de seda, y que por consiguiente, pueden existir otros corpúsculos que destruyan la filoxera, que debe tener su enemigo como todo ser organizado. Los procedimientos de cultivo, los medios quimicos, apesar de ser útiles, han sido insuficientes, dice M. Dumas, los naturalistas deben buscar el enemigo patológico de la filoxera, y entonces habrán descubierto el medio de destruccion espontánea, sin gastos y sin cuidados, que el cultivador espera y que el premio propuesto enviada á buscar.

Con que con estas indicaciones láncense los sábios á combatir al enemigo de las cepas que sesenta mil napoleones valen la pena de quemarse las pestañas estudiando.

SECCION LOCAL.



VAPOR ANSELMO.

Saldrá el 14 del actual para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios, Carey y Compañia.

VAPOR ROELAS.

Saldrá el 16 actual para Garrucha, Málaga, Cádiz, Sevilla, Lisboa, Londres y Havre. Admite carga y pasajeros. Consignatarios, Carey y Comp.ª

ACADEMIA DE FRANCÉS

DE

GABRIEL PALLAS,

SAN FRANCISCO, 40.

Lecciones de francés: pronunciacion, ortografía, buen gusto ó estilo y correspondencia comercial.

(GRAMATICA DE OLLENDORFF.)

Se recomienda á los padres de familia que deseen enseñar á sus hijos correctamente.

Tambien se recomienda á las personas que deseen perfeccionarse en este idioma.

Lecciones en su casa y á domicilio. Honorarios convencionales.



LA EXCMA. SEÑORA

DOÑA TOMASA SERIÑÁ Y RAYMUNDO,

Falleció el 15 de Junio de 1879.

Todas las misas que se celebren en la insigne Iglesia Colegial de San Nicolás el martes 15 del corriente, serán en sufragio de su alma.

El viudo Excmo. Sr. D. Miguel Colomer y Verges, sus hermanos, padre y hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á todos sus amigos se sirvan rogar á Dios por su alma á cuyo favor les estarán agradecidos.

Alicante 13 Junio 1880.

PETRÓLEO.

Refinado de superior calidad á 61 rs. caja de dos latas, de tránsito, en el almacen de los Sres. M. Garcias y Cop.ª Victoria 2, y plaza Constitucion 5.

SEGUROS MARÍTIMOS.

El Representante Subdirector en esta plaza para todo lo concerniente al ramo de seguros maritimos, D. Juan Mas Dols, calle de la Victoria, núm. 5.

Imprenta de Costa y Mira.

LA VERDADERA ECONOMÍA ESTÁ

EN LA

PAÑERÍA Y SASTRERÍA CATALANA,

CALLE MAYOR, NÚM. 20.

ELEGANCIA Y BARATURA.

Hé ahí lo que encontrarán en este establecimiento las personas que deseen favorecerlo con sus encargos, pues en él se confeccionan á medida, elegantes trages de ricos cheviots y modas de varios dibujos, á los siguientes precios 100, 120, 140, 180, 200, 240, 300, etc., etc.

El público, que viene favoreciendo este establecimiento desde su instalacion, conoce las ventajas que hallan los que en él se visten, pues á la escelente calidad de los géneros, va unida la elegancia en el corte de las prendas que en él se confeccionan.

Los forasteros que deseen adquirir un traje, pueden pedirlo, en la seguridad de que en pocas horas serán servidos.

MAYOR 20.

